

EDITORIAL



EDITORIAL

La Editorial TEINCO nace en el año 2019 en la División de Investigación Tecnológica Aplicada (DITA) adscrita a la Vicerrectoría Académica de la Corporación Tecnológica Industrial Colombiana TEINCO.

La Editorial TEINCO pretende ser una plataforma de comunicación para la comunidad académica nacional e internacional y, a su vez, un instrumento para catalizar el debate científico y académico mediante la difusión de trabajos de investigación y de reflexión “sobre temas relevantes para los ámbitos latinoamericano y colombiano. La Editorial TEINCO espera así contribuir a la construcción del conocimiento y a una institución más informada, crítica y activa en los procesos científicos del país.

La Editorial TEINCO se dirige a estudiantes de ciclos propedéuticos, pregrado y posgrado, profesores y profesionales nacionales e internacionales en el ámbito de las ciencias aplicadas y de las ciencias sociales, las artes y humanidades.

Los libros y revistas publicados por la Editorial TEINCO puede consultarse y descargarse de forma gratuita en la página de la EDITORIAL. Se solicita citar de forma correcta los textos para respetar las leyes de derechos de autor. Se autoriza la copia, uso, difusión, transmisión y exposición pública de los documentos en cualquier medio digital y con cualquier finalidad responsable, así como el derecho a hacer copias impresas en poca cantidad y para uso personal. La única condición que debe cumplirse es mantener el compromiso de dar crédito adecuadamente a los autores o autoras, a la editorial, a los libros y las revistas, desde su uso estrictamente académico y científico. Las obras publicadas no tienen ningún valor ni uso comercial.

La Editorial TEINCO se compromete a:

Ser transparente con el proceso de evaluación y asegurar su anonimato. Publicar correcciones, aclaraciones, rectificaciones y dar justificaciones cuando la situación lo amerite. Dar justificaciones sobre las decisiones tomadas frente a un artículo o capítulos de libro o libros, ya sea emitidas por pares evaluadores o por miembros del Comité Editorial.

Contestar con claridad y celeridad las preguntas, aclaraciones y demás solicitudes de cualquier persona interesada en las publicaciones. Difundir la publicación tan ampliamente como sea posible mediante las herramientas de envíos masivos, bases datos, catálogos bibliográficos, sistemas de información e indexación nacionales e internacionales.

Responsabilidad de los autores

Los autores deben evitar:

Postulación simultánea de sus artículos: los documentos deben ser inéditos y no deben postularse en más de una publicación. Si un artículo o capítulo está en varios procesos de revisión, corre el riesgo de ser duplicado.

Publicación duplicada: los escritos deben ser completamente originales, no debe presentarse autoplagio (autor parafrasea otro trabajo que ya fue publicado por él mismo).

Plagio: todas las referencias deben estar correctamente citadas según las normas APA. La omisión intencionada de citación tendrá como consecuencia el rechazo del documento.

Falsificación de resultados: los textos deben ser verídicos en los resultados a los que llegan. Son prácticas fraudulentas la fabricación y manipulación de los datos de estudio para conveniencia del autor. El hallazgo de falsificación es causal de rechazo de publicación del artículo.

Los autores se comprometen a:

Ceder los derechos de autoría: los autores de los textos aceptados autorizan, mediante firma de documento, la publicación de los documentos en la Editorial TEINCO (versiones impresa y electrónica).

Realizar las modificaciones solicitadas: el equipo de la Editorial TEINCO y los pares evaluadores enviarán a los autores sugerencias, correcciones y comentarios que deberán atenderse en el tiempo estipulado por la revista.

Una vez evaluado el artículo o capítulo de libro o libro con las modificaciones realizadas, se le informará al autor en un plazo máximo de un mes acerca de su completa aprobación. Cuando los textos postulados no se aprueben para publicación, el equipo editorial informará al autor de la decisión y presentará los argumentos que la respaldan.

El comité editorial se reserva la última palabra sobre la publicación de los artículos o capítulos de libro. Esa fecha se cumplirá siempre y cuando el autor haga llegar toda la documentación que le es solicitada en el plazo indicado.

Etapas de revisión de artículos o capítulos de libro o libros:

El proceso de juicio de los artículos, capítulos de libro o libro no tiene ningún costo para ninguno de los colaboradores de la EDITORIAL.

Cualquier artículo, capítulo de libro o libro que se postule para publicación seguirá el siguiente proceso:

Un miembro del equipo editorial revisará que se cumplan las políticas, pautas editoriales y las directrices de la publicación solicitada. Si el documento cumple pasará al proceso según su carácter. Los artículos de revista, los capítulos de libro de investigación y los libros de investigación pasan a pares evaluadores.

Los pares evaluadores (árbitros externos a la institución y expertos en el tema, registrados y reconocidos en Minciencias aplicativos CvLAC) emiten concepto: publicable, publicable con modificaciones o no publicable.

Estas evaluaciones serán remitidas a la autora o al autor del texto para que realice las correcciones pertinentes o conozca la decisión final. En algunos casos, cuando las modificaciones requeridas son importantes, el texto es reenviado a un miembro del comité editorial para un dictamen sobre el progreso del texto.

Posibles resultados

Los artículos, capítulos de libro y libros serán aceptados para publicación si tienen uno de estos dos resultados: publicable y publicable con modificaciones. Este último caso implica que el documento será devuelto al autor para que realice los cambios exigidos por los pares evaluadores. Una vez se reciba la última versión, el comité editorial definirá si este cumple o no con los criterios finales de publicación.

Modo de evaluación

Todos los procesos de revisión, desde el comité editorial hasta los pares evaluadores usan el sistema de evaluación “doble ciego”. Ninguna de las personas que revisa el texto conoce los datos del autor o de la autora. De la misma manera, los autores no tendrán conocimiento de quién evalúa sus textos.

Los evaluadores se seleccionan de una base de datos que está en constante construcción y actualización.

Criterios de evaluación

Los criterios a evaluar serán:

- Precisión en el análisis desarrollado.
- Originalidad y aportes del artículo.
- Pertinencia del tema.
- Coherencia lógico-expositiva.
- Existencia de un marco teórico.
- Validez y actualidad de la bibliografía utilizada. e Calidad del contenido.
- Citación de referencias.
- Unidad textual.

Existe el instrumento de valoración con los criterios para los pares evaluadores, Rubrica de evaluación Editorial TEINCO.

Casos de controversia

La Editorial TEINCO se compromete a dirimir los casos de controversia a través del Comité Editorial en los casos en los que los pares evaluadores señalen tener algún conflicto de intereses con el texto a evaluar. La Editorial TEINCO garantiza que serán escogidos los evaluadores más idóneos en términos de compatibilidad temática y académica.

Tiempo de este proceso

El tiempo estimado para obtener una decisión final sobre el artículo es de dos meses, a partir de la entrega a los evaluadores.

Revisión de otro tipo de textos

Las reseñas, los diálogos y las discusiones se remitirán directamente a un miembro del Comité Editorial quien tomará la decisión final de publicarlo o no. Las traducciones serán remitidas con el texto original a un experto en el idioma.

Los evaluadores deben:

Emitir oportunamente (en tiempo y modo) el dictamen de su evaluación.

Comunicar si presenta algún conflicto de interés con el texto evaluado: si hay algún factor que nuble su juicio deberá comunicarlo al Comité Editorial para que este valore la situación. Enviar el dictamen de su evaluación en los formatos y formularios que le envía la Editorial. Dar instrucciones útiles, constructivas y suficientes que ayuden a mejorar el texto sometido a evaluación o que den cuenta de la decisión tomada con respecto a él.

Pautas de publicación

La Editorial TEINCO recibe de manera permanente artículos, capítulos de libro y libros inéditos, relevantes en las áreas de las ciencias aplicadas, de las ciencias sociales y humanidades en general. Los artículos o capítulos de libro o libros presentados, deben ser especializados.

Para capítulos de libro y artículos, solo se aceptan los siguientes tipos, según descripción dada por Minciencias:

Capítulo de libro o Artículo de investigación científica y tecnológica. Documento que presenta, de manera detallada, los resultados originales de proyectos terminados de investigación. La estructura generalmente utilizada contiene cuatro apartes importantes: introducción, metodología, resultados y conclusiones.

Capítulo de libro o Artículo de reflexión derivado de investigación. Documento que presenta resultados de investigación terminada desde una perspectiva analítica, interpretativa o crítica del autor, sobre un tema específico, recurriendo a fuentes originales.

Capítulo de libro o Artículo de revisión. Documento resultado de una investigación terminada donde se analizan, sistematizan e integran los resultados de investigaciones publicadas o no publicadas, sobre un campo en ciencia o tecnología, con el fin de dar cuenta de los avances y las tendencias de desarrollo. Se caracteriza por presentar una cuidadosa revisión bibliográfica de por lo menos 50 referencias.

Los artículos, capítulo de libro deben presentarse en formato Word y en la plantilla establecida por el comité Editorial.

Contacto para remisión de Material e información
editorial@teinco.edu.co; manuel.garcia@teinco.edu.co



TEINCO
Corporación Tecnológica
Industrial Colombiana



TEINCO
con los
ODS